



Fundación Festival de la Leyenda Vallenata

Comunicado a la opinión pública

Valledupar, Abril 29 de 2013

La falta de un artista internacional no puede ni debe ser la excusa para que artistas de la talla de Poncho Zuleta, Diomedes Díaz, Jorge Oñate y Beto Zabaleta cancelaran su presentación en el Parque de la Leyenda Vallenata 'Consuelo Araujonoguera' en la noche del día domingo 28 de abril.

"No se incluyó la presentación de un artista internacional que garantizara una mayor afluencia de personas al escenario. Eso nos iba a ser quedar como unos grupos no taquilleros", según lo expresado por José Zequeda, manager de Diomedes Díaz"

La Fundación Festival de la Leyenda Vallenata aclara y manifiesta su total rechazo con los desacertados comentarios hechos por los representantes de las agrupaciones musicales vallenatas en mención.

La Fundación Festival de la Leyenda Vallenata por más de 25 años viene propendiendo por la difusión, promoción, protección y empoderamiento de la música vallenata a nivel nacional y mundial, lo cual, ha sido posible con la invaluable participación de nuestros talentosos acordeoneros, cantantes, compositores, repentistas y demás intérpretes, trabajadores y hacedores culturales, quienes han aportado toda su maestría y creatividad musical para darle la transcendencia que hoy posicionó en todos los rincones de mundo a nuestra música vallenata.

Es importante aclarar que el 8 de febrero del presente año, la Fundación Festival de la Leyenda Vallenata generó un correo electrónico solicitando a más de dieciocho agrupaciones sus propuestas económicas; ese mismo día, paradójicamente llegaron las propuestas de Diomedes Diaz y Jorge Oñate y se comenzó la negociación para llegar a concertar entre las partes el valor a cancelar.

El 19 de marzo se firma el contrato con la empresa que representa a Juan Gabriel y se acuerda la fecha para el domingo 28 de abril; se organiza entonces la parrilla musical escogiendo a los artistas de mayor trayectoria y trascendencia dentro de nuestro folclor como lo son Diomedes Díaz, Jorge Oñate, Poncho Zuleta, Beto Zabaleta quienes se combinan con nuevos talentos como Penchy Castro y El Mono Zabaleta.



Fundación Festival de la Leyenda Vallenata

El 4 de abril, el artista Juan Gabriel solicita el cambio de fecha debido a que en su país se le rendiría un tributo por sus 40 años de carrera artística y se solicita por parte de sus manejadores el cambio de fecha de su presentación.

La información del cambio se anunció en un comunicado de prensa expedido el 11 de abril; antes de darlo a conocer públicamente, se hicieron todas las gestiones con la SIC, con tuboleta.com para que el cambio no afectara la realización del concierto.

Conscientes de la calidad de los artistas locales, se continuó con la misma nómina y se mantuvo la publicidad a través de tuboleta.com, los programas de mano que expide la Fundación Festival de la Leyenda Vallenata, la página web www.festivalvallenato.com, la pauta radial canjeada a nivel nacional con Caracol Radio, y en otros medios.

Nunca los artistas locales manifestaron inconformismo, y antes por el contrario hicieron llegar a la Fundación Festival de la Leyenda Vallenata todos los documentos necesarios para la firma del contrato como se pueden verificar en los archivos de la Fundación Festival de la Leyenda Vallenata, a excepción de Beto Zabaleta.

Solo el día anterior, cuando una persona encargada por parte de Fundación Festival de la Leyenda Vallenata para verificar la firma de contratos, horarios y demás nos dimos por enterados oficialmente que los artistas no asistirían y procedimos a reemplazarlos con artistas de primer nivel como Jorge Celedón, Nelson Velásquez, La Nómica del Pin, entre otros y se desarrolló el concierto con normalidad.

La Fundación Festival de la Leyenda Vallenata en un acto de correlación universal, ha promovido el hermanamiento de otras culturas con el único propósito de presentar artistas e intérpretes de talla internacional, para hacer posible que nuestras comunidades conozcan, gocen y disfruten de los mismos.

Hoy a raíz de un hecho meramente circunstancial y fortuito, que en principio perjudicaba a la Fundación Festival de la Leyenda Vallenata, se manifestó y explicó con suficiente antelación a través de un comunicado de prensa, y se indicó cuales fueron los motivos para el cambio de la fecha del 28, al 29 del artista mexicano Juan Gabriel. En ese sentido, causa extrañeza el injustificado e irresponsables cuestionamiento promovido por los representantes de dichas agrupaciones musicales a la Fundación Festival de la Leyenda Vallenata, por cuanto, no ahora sino siempre se ha tenido en cuenta la gran trayectoria y el profesionalismo de nuestras agrupaciones musicales, para actuar



Fundación Festival de la Leyenda Vallenata

tanto al inicio y cierre, con o sin acompañamientos de artistas internacionales en las diferentes actividades culturales que promovemos.

Es tanta la consideración y valoración que se tiene de lo nuestro, que a estos tres artistas se incluyeron en la nomina (paga por cierto) del día 28 de abril para que en el intercambio musical representaran a nuestra música vallenata, más sin embargo en vista del impase se mantuvieron sin alteraciones confiando y considerando que aun así, hubiese o no, artista internacional, las agrupaciones vallenatas no tendrían por qué sentirse menos, inseguras o temerosas de presentarse en el Parque de la Leyenda Vallenata, tarima 'Colacho' Mendoza, pues ese ha sido su escenario natural donde han sido aplaudidos y ovacionados infinidades de veces por sus éxitos.

La falta de un artista internacional no puede ni debe ser la excusa para semejante descomedimiento e intransigencia, pues la Fundación Festival de la Leyenda Vallenata, ha confiado plenamente en la trayectoria musical de nuestros consagrados artistas, por tanto este impase no debió afectar la presentación programada, por qué si fuese así, entonces habría que exigir a otros foráneos que aprovecharan nuestro Festival de la Leyenda Vallenata y montaran su espectáculos sin artistas internacionales.

Por último, y lo que no acepta y rechaza tajantemente la Fundación Festival de la Leyenda Vallenata es el chantaje y la manipulación que han pretendido montar de manera tendenciosa, con lo cual queda en evidencia intereses oscuros para desprestigar a una entidad, como la nuestra, que a través de los años con esfuerzo dedicación y acompañamiento de todos los vallenatos ha logrado mantener el mayor prestigio del folclor y la música vallenata. También, que no se tuvo en cuenta al homenajeado, Gustavo Gutiérrez, una de las más grandes figuras vivientes del folclor vallenato, el cual les entregó a estos artistas sus canciones para que alcanzaran grandes éxitos.

Vallenatísimamente,



RODOLFO MOLINA ARAUJO

Presidente Ejecutivo